

Der bedeutsame Politbüro-Beschluß zur Verbesserung des Mathematik-Unterrichts an unseren Schulen hat für die Tätigkeit der Pionierorganisation große Bedeutung.

Wir führten Ende des vergangenen Jahres in der Pionierrepublik „Wilhelm Pieck“ etwa 1000 Junge Pioniere zusammen, die bei der Mathematikolympiade gute Leistungen zeigten. Die Pioniere hörten Vorträge über folgende Themen: Die Bedeutung der Halbleiter; Neue Stoffe im Dienste der modernen Technik; In der Welt der Automatisierung; Laboratorien und ihre Welt; Mechanisierung und Automatisierung; Was ist Radar?

Zu Fragen der neuen Technik sprachen Vertreter des Halbleiterwerkes Frankfurt/Oder, vom Kranbau Eberswalde, vom Ingenieurbau Eberswalde, vom Walzwerk Finow und vom Erdölkombinat Schwedt. Großen Anklang fanden die Vorträge von Herrn Prof. Dr. Grell von der Humboldt-Universität und die Leitung einer Arbeitsgemeinschaft durch Genossen Dr. Herbert Frank. Im Deutschunterricht und in Artikeln für die Wandzeitung schrieben die Jungen Pioniere über das Thema: „Die Mathematik und ihre Bedeutung für unser Leben.“ Diese Arbeiten zeigen deutlich, daß sie sich mit größerer Bewußtheit mathematisch-naturwissenschaftliche Kenntnisse aneignen.

Die geistige Regsamkeit, das Erfassen der Probleme unserer Zeit durch unsere Pioniere zeigt auch folgendes Beispiel: „Die Trommel“ hat Ende des vergangenen Jahres zu einem Poeten-Wettstreit aufgerufen. Sie erhielt etwa 5000 Einsendungen. Es sollten Unterschriften zu Bildern gefunden werden, die einen Jungen zeigen, der faul und abergläubisch ist. Die Mehrheit der Einsender erfaßte richtig das Problem und schließt etwa mit folgenden Zeilen:

„Merkt euch das und prägt euch ein,
im Kopfe darf kein Hohlraum sein. -
Man darf nie abergläubisch sein!“

Großes Lob verdienen die Erzieher von der Emst-Wildangel-Oberschule in Berlin-Mitte. Sie wollen die Pioniere und FDJler der Klasse 8 r unterstützen, das sowjetische Kinderbuch „Auf Kundschafterpfaden“ zu übersetzen. Die Jungen Pioniere und FDJler schreiben dazu: „Wir wollen dieses hervorragende Buch, das vom heldenhaften Kampf der sowjetischen Partisanen gegen die Faschisten berichtet, allen Pionieren der Deutschen Demokratischen Republik zugänglich machen. Wir rufen die Jungen Pioniere der anderen Klassen auf, unserem Beispiel zu Ehren des VI. Parteitages zu folgen.“